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温暖化・エネルギー部会                    

部会長 奈賀由香子 
 
 余寒の候、コロナの第六波も収束に向かいつつあるように思われますが、皆さまお変わり

ございませんでしょうか。 
さて、今年度最後となります定例会を下記の通り開催いたします。前回同様、報告事項の

他に、次年度の活動計画についてもご相談させていただきたいと思っております。皆さまか

らの「こんなことがしたい」というご希望、ご提案があれば、ぜひご提示ください。 
3 月 6 日を過ぎれば、警戒度も下がると思われますので、次回の定例会も会場でリアル開

催としたいと思います。とはいえ、会議室は人数制限がありますので、ご参加いただける方

は下記連絡先まで、必ずお知らせくださいますようお願いいたします。人数によっては一

部オンラインの可能性もありますので、オンラインなら参加できるという方はその旨お知

らせくださいませ。 
記 

 
日時：2022 年 3 月 13 日（日）10：00～12：00 
会場；前橋市市民活動支援センター会議室 （前橋げんきプラザ 21 3 階）  
議題：１．報告事項（実証実験チームの風車、Refill の活動、幹事会など） 
   ２．次年度メイン事業案（地域環境学習応募） 
   ３．その他の活動予定（チーム活動および Refill ぐんまのイベントについて等） 
   ４．次回日程 
   ５．その他 
 
※ 素早い連絡・相談・情報交換の場として部会ではメーリングリストを作成しています。

メールアドレスのある方にはぜひご登録をいただいきたいのですが、登録しても良いと

いう方は、メールの件名を「部会 ML 希望」として下記までお名前と連絡先をお知らせ

くださいませ。 
電話：070－5572－9624  メール：marukonaga@yahoo.co.jp （奈賀） 

 
 

以上 



温暖化エネルギー部会議事録 
令和 4 年 1 月 10 日 10 時〜12 時  Ｍサポ会議室 
参加者：10 名（奈賀、畑元、国安、青野、西村、福田、原田、飯塚、高橋、酒井） 
報告事項 
１）11 月 20 日まねきの湯視察報告（畑元） 
リカロ導入：30ｌ×3 台  効果：30 万円／月（当初） 
メンテナンスが悪く、稼働していなかった（熱の回収が出来ていない 
２）12 月 4 日高崎商科大学 上州 ESD 環境活動発表会（国安） 
アドバイザー関係の発表はリフィルぐんま、熱回収、ガーデン、自立型太陽光発電 
３）12 月 10 日太田イオンモールのイベント（飯塚） 
リフィルぐんまで出展。関心を持っている人が少ないので、立ち止まって見る人がいない 
４）リフィル活動（国安） 
東部のマイ水のデータを調査しきれていないので西村さんに調査方法の説明を兼ねて確

認しにいった。そののち西村さんから調査報告が 60 箇所ぐらいあった 
・地域版リフィルマップ（紙）を作成してはどうか（飯塚） 
・リフィルぐんまの調査データを OSM に登録する（酒井） 
５）アドバイザー幹事会（国安） 
参加者が 12〜13 人。幹事以外の一般参加は 3 人ぐらい 
各部会の活動報告 
次の幹事会は 3 月 8 日（火）／14 時〜16 時／県庁 292 会議室、一般会員も参加できる 
６）太陽光チーム（国安） 
群馬弁護士会の公害と環境部会と協議 
条例を作るために相談した、民事の弁護士なので条例等は専門外なのですが、一緒に勉強

して行きたい 
検討事項 
１）2022 年度（次）年度事業 
・リフィルぐんまサミット（フォーラム） 
・弁護士さんの講演：太陽光などエネルギー問題とぐんま５つのゼロ宣言実現条例 
ゼロ宣言条例と温暖化条例の関係など 
https://www.pref.gunma.jp/07/cp04_00003.html 
・来年度も継続で政策（ロードマップ）をつくる勉強会（立教大の高橋先生） 
・風車プロジェクト、４ｍの井戸を掘った、17 度の地下水を確認した 
温暖化エネルギー部会として、個人が太陽光パネルを乗せるのにどのくらいの助成が必

要かアンケート調査をしてはどうか（原田） 
 


